











INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

OUERÉTARO SEGURO

DESIGNA IEEQ A INTERVENTOR PARA LA LIQUIDACIÓN DEL PARTIDO QUERÉTARO SEGURO

La Comisión de Fiscalización del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) designó al encargado de despacho de la Unidad Técnica de Fiscalización, Carlos Abraham Rojas Granados, como interventor en el proceso de liquidación del partido político local Querétaro Seguro. Lo anterior, en cumplimiento a la Ley General de Partidos Políticos y la Ley Electoral del Estado, que establecen que la falta de obtención de al menos el 3 por ciento de la votación válida emitida en alguna de las elecciones locales constituye motivo para la pérdida de registro de un partido. El interventor designado está facultado para llevar a cabo actos de administración y dominio sobre el patrimonio del ente político en liquidación, y deberá cumplir con las obligaciones inherentes al cargo de acuerdo con la normativa correspondiente. Durante el periodo de prevención, las dirigencias, quienes administren o representen legalmente al partido deberán suspender pagos de obligaciones vencidas; abstenerse de enajenar activos del partido; evitar realizar transferencias de recursos o valores sin autorización de la persona interventora; permitir que el interventor tenga acceso a los estados financieros, estados de cuenta bancarios, así como a cualquier otro documento, entre otras obligaciones. El colegiado instruyó a la Unidad Técnica para que notifique el dictamen a la representación del partido político local en proceso de liquidación. Por otra parte, fueron presentados los informes de actividades del segundo trimestre del año de la presidencia de la Comisión, a cargo de la consejera electoral María Pérez Cepeda, y de la Unidad Técnica de Fiscalización. Sobre este último, el funcionario Carlos Abraham Rojas destacó el seguimiento al procedimiento de disolución y liquidación o modificación del objeto social de las once asociaciones civiles constituidas por organizaciones ciudadanas que pretendieron obtener su registro como partido político local; además, del trámite de 32 expedientes en materia de disolución y liquidación de asociaciones civiles formadas como requisito para aspirar a una candidatura independiente en el Proceso Electoral Local 2023-2024. La sesión contó con la participación de los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa, el secretario ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro y la secretaria técnica de la Comisión, Margarita García Álvarez.

https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/queretaro-seguro-pierde-registro-por-baja-votacion/

https://queretaro.quadratin.com.mx/arranca-la-liquidacion-del-partido-queretaro-seguro/

https://www.region22.com.mx/2024/06/17/designa-ieeq-a-interventor-para-la-liquidacion-del-partidoqueretaro-seguro/

QUE LE JUGARON RUDO AL PARTIDO ROSA

Por Juan Antonio del Agua

Alrededor de dos mil votos le faltaron al partido QUERÉTARO SEGURO para conservar su registro y alcanzar los tres puntos. La presidenta CONNIE HERRERA MARTÍNEZ lo atribuye a problemas de conteo, fuga de votos y hasta traiciones en algunos municipios y no se da por vencida, aunque el Instituto Electoral del Estado de **Querétaro** ya ordenó su liquidación. Sí di. Agua de la elección provocó decepción. (PA 1)

https://plazadearmas.com.mx/que-le-jugaron-rudo-al-partido-rosa/

OPINIÓN | CARTÓN ¿Y "QUERÉTARO SEGURO"?

Por Pepe Gómez

En el cartón aparece una mujer con una playera con las siglas "QS". Se encuentra frente a dos puertas que dicen: ACTAS DE GANADORES (donde sale el globo de diálogo "¡YUPIIII!", confeti, así como serpentinas) y ACTAS DE DEFUNCIÓN (se dibuja otro globo de diálogo con la frase "PASE, POR FAVOR"). En medio de las dos puertas se lee: **IEEQ**. (PA 4)













https://plazadearmas.com.mx/y-queretaro-seguro/

MEDIOS DE IMPUGNACIÓN

OPINIÓN / DESDE LA IZQUIERDA / EL IEEQ SE DESLEGITIMA

Por Ulises Gómez de la Rosa

Importante decirlo, si bien es cierto que la autoridad electoral en su conjunto actúa de buena fe, profesional y responsablemente, también lo es qué hay sus prietos en el arroz que la demeritan, ponen en entredicho su imparcialidad y dañan su imagen institucional colocándolos como un árbitro que parcializa su actuación en favor de uno de los contendientes. Contamos con una amplia historia sobre el desarrollo de nuestra democracia y de la importancia que juegan las instituciones. Los Consejos o Institutos electorales, llamados "OPLEs"; en cada estado llevan a cabo la organización, desarrollo y vigilancia de los procesos electorales locales (para distinguirlos de los federales a cargo del INE) donde debiera garantizar a todos, que los comicios se desarrollen en un ambiente de confianza, seguridad y tranquilidad, con procedimientos transparentes y a la vista de todos en el nivel subnacional. Lamentablemente esta circunstancia fue violentada. Hay que decirlo con claridad, el árbitro fue cooptado por el PAN, solo así se entienden las múltiples acciones y omisiones que orillaron a Morena a remar a contracorriente. La confianza esta mermada, es el órgano electoral al que se le atribuye la responsabilidad de que el proceso electoral tenga resultados confiables e íntegros, cosa que no ha sucedido. Respetar un resultado electoral no solo implica quien gana o quien pierde, sino el cómo se gana o el cómo se pierde. Morena gana la mayoría de los distritos locales, 10 de 15, de ahí que sea inexplicable el resultado de la elección a presidente Municipal de la Capital con la misma consecuencia. No es creíble que, en términos de una elección dada en Querétaro Capital, que se definió entre bloques, con una votación en escalera, Morena gane la elección Presidencial, 5 de 7 distritos locales, 1 de 3 federales y pierda la Capital. Apertura casillas e ir voto por voto era una consecuencia lógica que el IEEQ debió de poner en marcha para limpiar la elección y legitimar a un ganador, el criterio ya lo expusimos, pero además por el modelo de alianza política, donde el elector tenía nueve formas distintas de votar por Morena y sus aliados, permitió la confusión en los funcionarios de casilla que mandaron a votos nulos muchos sufragios que eran válidos, por ello en las pocas casillas que se abrieron en la Sesión de Cómputo Final, Chema Tapia recupera más de 20 mil votos. De haberse abierto el 100% de casillas, no solo gana, sino que aventaja por mucho a Felifer del PAN. El **Instituto Electoral** no vio el acarreo descarado de votantes, la compra de votos, la campaña negra y el desprestigio hacia uno de los contendientes, las dádivas del gobierno a través de vales canjeables después de la elección y el derroche de recursos en las campañas del PAN. Las acciones en el distrito 7 local están aún peor, dejan mucho que desear; CAES y consejeros Electorales actuando de oficio en favor del PAN; la resistencia a entregar la Constancia de Mayoría; consejeros llorando por un resultado que no favoreció al PAN; sumatorias mal hechas para quitar votos a Morena y a dilatar por más de 30 hrs el proceso de reconteo administrativo. La cereza en el pastel la ponen en la asignación de Diputados Plurinominales violatoria de todas las normas y cargada hacia el PAN, pareciera ser que esa lista fue armada en otro lugar fuera del IEEQ. Viendo cómo se conformaría la próxima Legislatura, en donde Morena no solo tiene mayoría de miembros, sino una mayoría pensante y combativa para hacerle frente al abuso del poder y a una bancada del PAN muy pobre, pues entró el terror. No cabe duda, el miedo sigue apoderándose de los Paniagüados.

https://okeyqueretaro.mx/el-ieeq-se-deslegitima/

https://latertuliamx.com/columnas/el-ieeq-se-deslegitima/

https://redinfo7.com/el-ieeq-se-deslegitima/

https://elmunicipalgro.com/columnas/el-ieeg-se-deslegitima/

https://panoramaqueretano.com/opinion/el-ieeq-se-deslegitima/













REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL

LA PASADA ELECCIÓN NOS DEJA MUCHAS ÁREAS DE OPORTUNIDAD: ABIGAÍL ARREDONDO

Por Manuel Alberto Córdoba Rivera

La actual dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Abigaíl Arredondo, mencionó que se obtuvieron varias áreas de oportunidad en su partido luego de las pasadas elecciones que se desarrollaron el pasado 2 de junio. Aseguró que el PRI deberá de tener una reestructura importante para que, de esta manera puedan ofrecerle mejores opciones a la ciudadanía queretana; también mencionó que hace falta hacer la evaluación correspondiente para determinar en específico las áreas de oportunidad que se obtuvieron. Otra de las labores que se tendrá que realizar es el preguntarle a la militancia su opinión sobre la alianza que tuvieron a nivel nacional con los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), así como en las candidaturas comunes que se efectuaron con dichos partidos políticos en la entidad queretana. "A nosotros como partido ¿Qué nos deja?, muchísimas áreas de oportunidad, creo que, en esta elección, y no solo lo voy a aterrizar en lo local sino también en lo global, en lo federal, pues tiene que haber alguna reestructura, esto que sucede a nivel nacional tiene que ver con los partidos de más años en este país (...) tiene que haber una reestructura" mencionó. Por lo anterior, señaló que no puede dar una opinión sobre si funcionó la alianza; reconoció que, dentro de los aspectos negativos de tener candidaturas comunes en Querétaro, fue el desconocimiento de la ciudadanía gueretana para emitir el voto. "Nunca habíamos tenido una alianza aguí en Querétaro, yo podría decirles, que, si vemos el caso de haber salvado distritos o algunos municipios en conjunto, sí lo logramos, pero claramente nosotros lo hemos dicho, quien no abandera, nosotros no abanderamos el proyecto federal, Xóchitl si bien, era la candidata de todos, no venía de las filas del PRI" indicó También reconoció al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) el considerar la afiliación efectiva, ya que con esto se puede evitar una sobrerrepresentación con el Congreso, específicamente con los partidos que van en la alianza, exponiendo el caso del Partido del Trabajo y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM).

https://codiceinformativo.com/2024/06/la-pasada-eleccion-nos-deja-muchas-areas-de-oportunidad-abigailarredondo/

RESULTADOS ELECTORALES

HABRÁ UN GOBIERNO DIFERENTE: MAGAÑA

Por Mario Luna

A partir de la siguiente administración, en Tequisquiapan se construirá un gobierno diferente, el cual se centrará en luchar para acabar con los privilegios, la desigualdad y la impunidad, elementos que forman parte de la Cuarta Transformación, señaló el presidente municipal electo de este sitio, Héctor Magaña Rentería, quien llegó al cargo bajo las siglas Morena en las pasadas elecciones. Asimismo, calificó a esta victoria como un hecho histórico en el municipio, toda vez que la ciudadanía decidió terminar con los gobiernos que fueron indiferentes a las necesidades de a las comunidades y diversos sectores de la población. Recordó que, de acuerdo con las cifras del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), durante la jornada electoral obtuvo más de 21 mil votos, lo que lo llevó a ganar la elección de la presidencia.

https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/habra-un-gobierno-diferente-magana-12100926.html

INFORMACIÓN ELECTORAL

ACERCÓ INE TRÁMITES A CIUDADANOS DE TEQUIS

El INE, acercó a la ciudadanía del municipio de Tequisquiapan los diferentes trámites relacionados con la credencial de elector, con el fin de actualizar el padrón electoral y la lista nominal. A decir del vocal del Registro Federal de Electores de la Junta Distrital 01, Josué Laguna, esta campaña se programó del 10 al 17 de junio, de tal manera que la población pudo acudir al CDC, a realizar los distintos trámites relacionados con la mica, pues recordó que durante el periodo electoral se fueron suspendiendo. (ESSIR 7)













PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

FELIFER ANALIZA PERFILES PARA INTEGRAR SU GABINETE EN QUERÉTARO

No hay nadie confirmado dentro del gabinete municipal afirmó Felifer Macías, alcalde electo de la capital, ya que está en la etapa de análisis detallado de posibles candidatos para ocupar los diversos cargos. Aunque aún no se ha decidido ningún puesto, indicó que contempla la posibilidad de que algunos funcionarios actuales continúen en sus posiciones, mientras que nuevos perfiles. (EUQ 7)

INICIA FELIFER MACÍAS ANÁLISIS DE ENTREGA-RECEPCIÓN EN LA CAPITAL

El alcalde electo de Querétaro, Felipe Macías, dijo confiar en que se le dejará recurso suficiente desde el gobierno de Luis Nava, para comenzar su administración, por lo que mencionó que inició con las valoraciones de la entrega de la administración. Aunque aún no se ha revelado el monto de este presupuesto para finales del 2024, el alcalde electo refirió que las finanzas que se cuentan actualmente son fuertes y sólidas. (N 4)

PASA MACÍAS PÁGINA A PROCESO ELECTORAL

El presidente municipal electo de Querétaro, Felipe Macías, dejó a un lado el tema sobre la impugnación de Chema Tapia, al argumentar que por ahora se concentra en el proceso de entrega-recepción para asumir como presidente municipal el 1° de octubre. (DQ 9)

CIUDADANOS DEFINIRÁN EL DESARROLLO: "CHEPE"

En plazas públicas y comunidades llegarán las mesas para recolectar las propuestas para el plan municipal de desarrollo de Corregidora, indicó el presidente electo, Josué "Chepe" Guerrero. Mencionó que entre los lugares en los que estarán instalando dichas mesas a partir de la próxima semana están el Jardín de El Pueblito, la plaza de Santa Bárbara o en plazas de colonias y comunidades. (DQ 9)

EL PAN DEBE HACER UN CAMBIO DE FONDO: MAURICIO KURI

El gobernador Mauricio Kuri indicó que el ex mandatario Francisco Domínguez, tiene razón respecto a qué el PAN tiene que plantearse un cambio de fondo y no de forma en todo el país. (N 2)

MAURICIO KURI ACLARA QUE SINDICATO CONVOCÓ EVENTO CON CANDIDATOS DEL PAN EN **OUERÉTARO, NO LA USEBEO**

El gobernador Mauricio Kuri afirmó que el evento al que asistieron los candidatos del PAN fue convocado por el sindicato y no por la USEBEQ. Durante las campañas electorales, se generó malestar entre los profesores, quienes alegaron haber sido engañados al ser convocados bajo el pretexto de una conferencia de un reconocido ponente, solo para encontrarse con la presencia de los candidatos del PAN, lo cual llevó a abuchear a Agustín Dorantes. (ADN)

REFORMA JUDICIAL A CONSULTA: DORANTES

Se realizarán foros de consulta con expertos sobre la reforma al Poder Judicial en la entidad, dio a conocer Agustín Dorantes, senador electo por la coalición "Fuerza y Corazón por México", y pidió esperar a conocer si la iniciativa se discute en el actual Congreso o le tocará a la próxima Legislatura federal. Indicó que es necesario incluir en la discusión a órganos jurisdiccionales y abogados para que den su punto de vista de cómo tener una justicia rápida y expedita, y de qué opinan, en general, sobre la reforma propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador. (DQ 19)

PRI

PRI INICIA TRABAIOS RUMBO A LA ASAMBLEA NACIONAL

Es momento de impulsar la modernización del PRI; aseguró la presidenta estatal, Abigail Arredondo. Explicó que, de cara a la 24 Asamblea Nacional del Partido Revolucionario Institucional, que se llevará a cabo el 7 de













julio; el Comité Directivo Estatal realizará las Asambleas Municipales, de manera que, el próximo 27 de junio, se lleve a cabo, la Asamblea Estatal. (Querétaro 24-7)

MC

GASPAR TRUEBA INICIA GIRA DE AGRADECIMIENTO EN COLÓN Y ANUNCIA PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO

En cumplimiento de su promesa de regresar a las comunidades para agradecer la confianza que le otorgó la ciudadanía y que le permitió ser el próximo presidente municipal de Colón, Gaspar Trueba inició su gira de agradecimiento en San Ildefonso este lunes. (ADN)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: AUTOPARTES, LA MITAD DE EXPORTACIÓN ESTATAL

Representan 48.7% de ventas al exterior; equipos de refrigeración son 14%: INEGI.

N: CECI CON VIDA UBICADA AQUÍ

La activista y madre buscadora Cecilia Flores se encontraba en su refugio de Álamos III sección.

AD QRO: REVISAN OPERACIÓN DE CÁRCAMO EN 5F

Ante la temporada de lluvias, el gobernador aseguró que temen que el cárcamo construido en la obra de 5 de Febrero, colapse por arrastre de material por lo que realizan supervisión.

EUQ: AGUACEROS PONDRÁN A PRUEBA LA OBRA DE 5 DE FEBRERO

Pese a que el titular de la SDUOP, Fernando González, aseguró que todo el sistema pluvial está listo para la temporada, Kuri reconoce preocupación porque se pudo haber tapado algún tubo.

CORO: ES MOMENTO DE QUE LOS PODERES FÁCTICOS HAGAN EL CONTRAPESO: KURI

Durante la toma de protesta de los integrantes del Consejo Directivo de la Cámara de Comercio, el gobernador dijo que es momento de que los empresarios, como poder fáctico, hagan el contrapeso que no se pudo hacer ante la existencia de un partido hegemónico a nivel nacional.

PA: HALLA POES A CECI FLORES EN SU CASA

La activista, integrante del colectivo de madres buscadoras, estaba dormida con signos de deshidratación y fue trasladada a un hospital.

P: ENCUENTRAN A MADRE BUSCADORA CECI FLORES A SALVO

Autoridades confirmaron que la activista sufrió una descompensación y la trasladaron a un hospital para recibir atención.

PODER EJECUTIVO

SE GRADÚAN 685 PERSONAS DEL BACHILLERATO PARA ADULTOS DEL PROGRAMA CONTIGO, NADIE SE QUEDE ATRÁS

El gobernador Mauricio Kuri encabezó la ceremonia de graduación de 685 personas mayores de 18 años que participaron en la primera edición del programa "Contigo, nadie se quede atrás", quienes presentaron y acreditaron su evaluación para la obtención de su certificado de educación media superior con CENEVAL y CONAIP. Reiteró que los mejores pesos invertidos son los que se destinan a la educación, sin importar la edad de quienes los reciben. Señaló que además de la culminación de un ciclo educativo, también se celebra la fuerza, dedicación y perseverancia de los graduados. (N 3)













RECONOCE KURI PAPEL DE LA CÁMARA DE COMERCIO EN LA ECONOMÍA QUERETANA

El gobernador Mauricio Kuri instó a los empresarios y a los poderes fácticos a ser un contrapeso y a levantar la voz, durante la toma de protesta del nuevo Consejo Directivo de la Cámara de Comercio de Querétaro para el periodo 2024-2025, presidido por Lorena Muñoz. Destacó que su administración trabaja diariamente para asegurar inversiones y generar empleos, y resaltó la importancia de una sociedad participativa para el desarrollo del estado. (AD 8)

ATRACCIÓN Y FORTALECIMIENTO DE INVERSIONES EN PUERTA

El gobernador Mauricio Kuri reveló que a mediados de julio viajará a Alemania para atraer más inversiones. Indicó que participará Querétaro en la Feria Aeroespacial en París, en donde se buscará concretar inversiones. Señaló que espera poder dar buenas noticias en cuanto a inversiones en este sector. (N 6)

PODER LEGISLATIVO

LEGISLATURA INICIA NUEVO PROTOCOLO DE SEGURIDAD; MESA DIRECTIVA NO AUTORIZÓ: DIPUTADA ANA LÓPEZ

A partir de este lunes, la LX Legislatura local inició la implementación de un nuevo protocolo de seguridad que requiere la presentación de credencial de elector para el registro de datos personales y acceso al recinto. No obstante, esta medida no contó con la autorización correspondiente, según explicó la presidenta de la Mesa Directiva, Ana López, quien anunció el inicio de una investigación al respecto. (DQ 9)

PODER JUDICIAL

TODOS LOS JUECES CUENTAN CON CARRERA JUDICIAL: TSJ

La presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Mariela Ponce, recalcó que, en la actualidad, en la entidad se respeta la Constitución y reiteró que los jueces cuentan con carrera judicial y son designados a través de concursos de oposición muy "estrictos" y "rigurosos". "Todos los jueces somos de carrera judicial. Aquí en el Poder Judicial del estado hemos tenido muchos concursos, algunos se caen porque no acrediten los concursantes de lo exigente que son los concursos de oposición", enfatizó. (CQRO 3)

MUNICIPIOS

COMERCIANTES TENDRÁN QUE PAGAR UNA MULTA PARA RECUPERAR SU MERCANCÍA: MARTÍN

El secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Martín Arango aseguró que los comerciantes a quienes se les decomisó su mercancía no han acudido a pagar la multa. Recalcó que han establecido una mesa de diálogo ante la manifestación que mantienen en Plaza de Armas, quienes pretenden que les entreguen de manera gratuita sus productos. (DQ 8)

CAPITAL SÍ IMPIDIÓ COBROS EXCESIVOS

El municipio de Querétaro sí litigó e impidió que se actualizará el cobro como quería la empresa de servicios de recolección de residuos sólidos que la empresa Red Recolector había propuesto, informó el regidor del PAN, Isaac Jiménez. Destacó la importancia de entender el contexto de esta situación. "El municipio defiende lo que, en su criterio jurídico, debe atender al contrato señalado. No hay un acuerdo con la empresa, por lo que se recurrió a la autoridad judicial," explicó. (DQ 6)

ACUSACIONES SON FALSAS, NO HAY SUSPENSIÓN DE PROGRAMAS SOCIALES EN TEQUISQUIAPAN: ANTONIO MEIÍA

El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, desmintió la suspensión de apoyos a estudiantes, incluidos los beneficios de la Casa del Estudiante y el transporte escolar gratuito, que habían sido señalados por el alcalde electo de esa demarcación, Héctor Magaña Rentería como cancelados. (AD 12)













HAY DISPOSICIÓN DE FACILITAR PROCESO DE TRANSICIÓN EN TEQUISQUIAPAN: ANTONIO MEJÍA

El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía, aseguró que su equipo de transición está completamente abierto para que el equipo del presidente electo, Héctor Magaña Rentería, inicie el proceso correspondiente, así lo dio a conocer en entrevista para 'Desde la Una'. (ADN)

LUPITA RAMÍREZ REAFIRMA COMPROMISO CON PINAL DE AMOLES A TRAVÉS DE LOS "LUNES DE ATENCIÓN CIUDADANA"

La presidenta municipal de Pinal de Amoles, Lupita Ramírez, reafirma su compromiso con la comunidad a través de los "Lunes de Atención Ciudadana". Esta Acción permite escuchar, atender y resolver las necesidades de los pinalenses, fortaleciendo la comunicación entre el Gobierno Municipal y la ciudadanía. (Voz Imparcial)

BOMBEROS BUSCAN MEJORAS

Una de las principales necesidades del Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Pedro Escobedo es la falta de equipamiento de la ambulancia con la que cuenta dicha corporación, lo que deriva en que actualmente esta no puede ser utilizada durante las emergencias, señaló la presidenta de Prevención y Control de Emergencias de Pedro Escobedo I.A.P, Miriam Sánchez Ruelas. (ESSJR 8)

INFORMACIÓN GENERAL

LOCALIZAN A CECI FLORES EN SU REFUGIO DE ARBOLEDAS, QUERÉTARO

De último momento fue hallada la madre buscadora de Sonora, Ceci Flores, la activista que había sido reportada como no localizada desde el pasado domingo 16 de junio cuando se trasladaba desde la Ciudad de México a la ciudad de Querétaro. (DQ 12)

IMPULSA ST ACCIONES PARA PROTEGER A NIÑEZ QUERETANA DE TRABAJO INFANTIL

La Comisión Interinstitucional para la Erradicación del Trabajo Infantil, presidida por la secretaria del Trabajo, Liliana San Martín, se reunió por tercera vez en el año para informar sobre las acciones realizadas para proteger a niñas y niños del trabajo infantil y vigilar el trabajo adolescente, en el contexto del Día Mundial contra el Trabajo Infantil. (N 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Padrino. Con la nueva posición que tendrá Morena en la próxima Legislatura local no sólo se empoderan los que estarán sentados en las curules del Congreso. También surge un personaje que se pone en posición de fuerza para buscar algo importante en el 2027: se trata del empresario Enrique Borbolla, quien está detrás de varios de los que se disputarán el liderazgo guinda y sus aliados. **Fiasco.** Otro de Martin Vivanco en la UAQ. Al ex director de la Facultad de Contaduría primero lo tumbaron, y feo, de su intento por ser rector al ser acusado de plagio. Y ahora, para si alguien sigue pensando que es buen "operador", perdió la facultad con el grupo opositor liderado por el nuevo director Omar Bautista. **Enredo.** Avísenle a la secretaria de Turismo, Adriana Vega, que el nuevo Museo del Sitio que estará en lo que parece un obelisco sobre el flamante Paseo 5 de Febrero va a estar a cargo de su dependencia. Porque cuando se le pregunta ella responde que en su secretaría sólo se sabe lo que han dicho el gobernador y el secretario de Obras Públicas. Igual pasó con el Planetario. (DQ, ESSJ)

EXPEDIENTE Q / BLOQUEOS

Por Adán Olvera

Durante la tarde del domingo 16 y parte de la madrugada del 17 de junio los vecinos de la zona y presuntamente familiares, se indignaron porque al parecer la presunta responsable del hecho había logrado su libertad bajo fianza, lo cual indignó a la comunidad y muchos comedidos decidieron bloquear la carretera 57 en protesta por el hecho y durante 6 horas el caos carretero se presentó en ambas direcciones de la carretera México Querétaro a la altura del monumento a Conín. La presencia de Guardia Nacional y concertadores del gobierno del estado permitieron que durante la madrugada del lunes el bloqueo fuera levantado y la tránsito de













la importante vialidad continuará después de este terrible bloqueo. Resulta que el lunes por la tarde la Fiscalía General del Estado, con toda la calma del mundo, después de 6 horas de caos y bloqueo carretero, por rumores y malas intenciones de algunos, ante la gravedad del hecho decidieron llevar agua a su molino y hacer algo que parece ya una costumbre del tipo Estado de México, para presionar y desestabilizar la muy vapuleada paz queretana. Bloquear una autopista. "La conductora está sujeta a un proceso de investigación, asentada en la carpeta correspondiente, y la cual será presentada ante la autoridad judicial en audiencia inicial. Es importante mencionar que la conductora, desde el inicio de la carpeta, ha estado plenamente identificada, y se cuenta con sus datos de localización". ¿De verdad no pudieron informar esto desde el sábado por la noche?; ¿Tuvo que pasar lo del bloqueo para que reaccionaran? Con el pretexto de la secrecía de investigaciones y de la autonomía de la Fiscalía, todos los días poco colaboran con las autoridades estatales que son las que se llevan todos los "golpes" de opinión pública. Es una tras, otra y nunca pasa nada, las consecuencias siempre las paga el pueblo diría ya saben quién. **De rebote.** Seguirá pasando y lamentablemente pueden existir consecuencias delicadas, me refiero a los accidentes de QroBús contra autos particulares que dan vueltas prohibidas como por ejemplo en el eje Constituyentes, entre los foráneos que dicen no saber y los gandallas que viven aquí y les vale. (DQ, ESSJ)

ASTERISCOS

Gabinete. Que nadie se encarte, pero tampoco que nadie se descarte para formar parte del gabinete de 'Felifer' en el Centro Cívico; el propio alcalde electo explicó que todavía está analizando los perfiles de quienes podrían acompañarlo en las diferentes secretarías, y hasta el momento no ha definido a ninguno. Además, existe la posibilidad de que algunos secretarios en funciones repitan en el cargo. Habrá que esperar para conocer la lista definitiva de Macías. Arropada. El gobernador Mauricio Kuri González tomó protesta a los integrantes del Consejo Directivo de la Cámara de Comercio de Querétaro que, para el periodo 2024-2025, presidirá Lorena Muñoz Altamira. A la ceremonia acudieron varios integrantes del gabinete estatal, lo cual se tradujo como un respaldo al trabajo de la Cámara. En su mensaje, el mandatario llamó a los empresarios afiliados a seguir trabajando para que Querétaro siga siendo un ejemplo nacional. Plantón. El secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Martín Arango, aseguró que la autoridad capitalina no cederá en la aplicación del orden en el ambulantaje y no van a devolver la mercancía decomisada sin que los comerciantes infractores paguen sus multas. El funcionario explicó que el plantón que sostienen los inconformes en la Plaza de Armas, es para presionar a la autoridad y que se les devuelvan sus productos de forma gratuita, es decir, sin pagar las multas que van desde 300 hasta 2 mil pesos. (AD QRO 14)

UN PARTIDO HEGEMÓNICO A NIVEL NACIONAL...

Dos declaraciones a destacar hubo ayer en Querétaro, ambas muy interesantes. La primera de ellas, del gobernador del estado Mauricio Kuri, quien, durante la toma de protesta a los integrantes del Consejo Directivo de la Cámara de Comercio de Querétaro para el periodo 2024-2025, presidida por Lorena Muñoz Altamira, dijo que es el momento de que los poderes fácticos hagan el contrapeso y que levanten la voz y la mano los empresarios. "Creo que la Cámara de Comercio es de esas instituciones que se necesitan, pero que más que nunca se necesitan ahora, porque lo que pasó el 2 de junio es un llamado para todas y para todos: hay un solo partido hegemónico a nivel nacional, Querétaro la brincó. Por eso es importante que levanten la voz y levanten la mano las y los empresarios". Aquí se respeta la Constitución... Y, por otro lado, de la presidenta del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) del estado de Querétaro, Mariela Ponce Villa, quien, a propósito de las reformas al poder Judicial del ejecutivo federal, las cuales impactarán también a los poderes judiciales locales, destacó que aquí se respeta la Constitución y que los jueces cuentan con carrera judicial y son designados a través de concursos de oposición muy "estrictos" y "rigurosos". "Todos los jueces somos de carrera judicial. Aquí en el poder Judicial del estado hemos tenido muchos concursos, algunos se caen porque no acrediten los concursantes, de lo exigente que son los concursos de oposición", enfatizó. ...Lo que podría cambiar muy pronto, de ser aprobado el plan C. 27 de junio, asamblea estatal del PRI. Que la dirigente estatal del PRI, Abigail Arredondo Ramos, informó que en el marco de la 24a. Asamblea Nacional del tricolor que se llevará a cabo el 7 de julio, el Comité Directivo Estatal realizará las asambleas municipales, con el fin de que el 27 de junio se realice la asamblea estatal. "Los temas a tratar en estas asambleas municipales serán: estatutos, declaración de principios, programa de acción y código de ética, además de que estaremos en el proceso de elección de los













delegados que participarán en la Asamblea Nacional", explicó. Las asambleas municipales serán del 19 al 21 de junio, en tres sedes: El Marqués, Huimilpan y Pinal de Amoles. Arredondo Ramos aseveró que el PRI debe modernizarse y tener un cambio profundo: "Lo vamos a hacer, porque tenemos un gran partido, pero los partidos también cambian, se modernizan. Yo coincido en que llegó el tiempo de impulsar la modernización y el cambio más profundo del PRI". ¿Será? (CQRO 2)

BAJO RESERVA

Policías capitalinos se van de parranda. Dos policías municipales capitalinos, nos cuentan, se fueron de parranda y causaron pánico ayer por Avenida Revolución y por las calles aledañas a la plaza comercial Patio. Resulta que se tomaron unos tragos y se les olvidó que son servidores públicos. Los uniformados por su estado etílico causaron un percance de tránsito y después intentaron huir, lo que desencadenó una persecución con detonaciones de arma de fuego. La Secretaría de Seguridad Pública Municipal, nos comentan, ya confirmó el hecho y también dio a conocer que se inició un procedimiento de investigación sancionador en la Unidad de Control y Asuntos Internos, para que determine la responsabilidad de este y otros hechos irregulares en que hayan incurrido los uniformados. En CANACO, relegan a Fabián Camacho. Ayer, nos cuentan, llamó la atención que el expresidente de la Cámara de Comercio de Querétaro, Fabián Camacho, fue relegado a la quinta fila durante la toma de protesta de la nueva presidenta del organismo. Lorena Muñoz Altamira. En los pasillos de la CANACO se habla de que hay en marcha auditorías a la gestión de don Fabián, quien hasta hace unos meses no sólo pensaba en seguir teniendo un lugar privilegiado en esta cámara, sino también en ser candidato, pero en ambos casos se quedó con las ganas. (EUQ 2)

DESPEJANDO LA POLVAREDA ELECTORAL EN QUERÉTARO

Por Víctor López

Una vez que el polvo levantado por la tolvanera electoral del pasado 2 de junio se va asentando, y ya se ha vertido mucha tinta para hacer análisis, además de muchas horas de comentarios en televisión y canales de YouTube, conviene hacer un somero análisis de lo sucedido en lo local, sin perder de vista cómo se contrapuso con lo nacional. Se repitió lo de hace seis años, en donde el queretano Ricardo Anaya no obtuvo el triunfo, ni aquí, como sucedió de nueva cuenta con Xóchitl Gálvez. Sin embargo, los candidatos al Senado de Acción Nacional, algunos como Roberto Sosa, si superaron a Xóchitl Gálvez ¿Qué es lo que sucedió en este caso? Se habla de un votante sofisticado, de un voto cruzado, etc. Lo que es plausible, y se había señalado, es que las dirigencias del PRI, PAN y PRD nunca vieron en realidad a Xóchitl Gálvez como ganadora y la dejaron abandonada a su suerte. Es evidente que los partidos decidieron apostar a lo seguro en lo local, ante lo que se veía venir como una tragedia nacional. La maquinaria electoral del PAN en Querétaro prefirió concentrarse en las candidaturas locales antes que en Gálvez En el caso de Morena, hizo una apuesta distinta y se enfocó en ciertos municipios y en las diputaciones locales para obtener la mayoría en el Congreso. Aquí el dato a destacar es que muchos diputados locales panistas que buscaban la reelección fueron derrotados. ¿Los votantes los rechazaron por su papel como diputados o rechazaron a la marca Acción Nacional? Esa es la pregunta que tendría que responder el partido y los propios diputados que se quedaron sin su curul. ¿Por qué los votos por Claudia Sheinbaum superaron a los de sus candidatos al Senado? Claro, hay que destacar que en el Senado iban divididos en tres candidaturas y, quizá juntos, el resultado hubiera sido distinto. ¿Qué conclusión tenemos? Que a Morena le faltó unidad electoral, unidad como partido, unidad como estrategia. El único momento de unidad que realmente se vio fue cuando se le quitó la candidatura a Santiago Nieto y se convocó a todos los candidatos. Después, cada quien hizo campaña por su lado y por eso hay resultados dispares en las elecciones municipales, donde los diputados locales ganan más votos que el propio alcalde de la capital, José María Tapia. El caso del PRI es aparte. Muchos operadores priistas de la vieja guardia no operaron al no tener candidatos propios, y jugadores veteranos como Marco Antonio León jugaron en otro partido. Vienen reacomodos en todos los partidos. Estos son solo los primeros apuntes. Conforme se definan los liderazgos en la legislatura local y se clarifiquen las dinámicas de poder, podremos realizar una prospectiva política más detallada y profunda. Esto nos permitirá entender mejor las implicaciones de estos resultados y anticipar los posibles escenarios futuros en el panorama político de Querétaro. (EUQ 11)













FUEGO AMIGO

Diálogo interpartidario. El senador electo Agustín Dorantes Lambarri, del PAN, desayunó este lunes en el Club de Industriales con la nueva diputada local de Movimiento Ciudadano, Teresa Calzada Rovirosa, hermana del exgobernador priista José Calzada Rovirosa. La legisladora tendrá uno de los votos bisagra de la LXI Legislatura del Estado. (PA)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

Hábitos de consumo: ¿Adiós a medios tradicionales?. Nada se pierde, todo se transforma ¿o cómo era?: Sabino. Revela Reuters que jóvenes están hartos de las noticias y ven TikTok. Anunciará Claudia Sheinbaum los nombres de su gabinete este jueves. Encuentran a la madre buscadora en Querétaro y la llevan a hospital. Desactiva el Estado el polvorín de Miranda y cesa a la subdelegada. ¿Informados?. Está claro que los hábitos de consumo han cambiado en la última década: La juventud urga en fuentes de comunicación distintas a las de quienes superamos ya las cuatro décadas de vida. Los llamados medios tradicionales, no atraen ni importan a los jóvenes de 20, 25, 30 y 35 años. No. Un amigo periodista hizo un ejercicio con sus alumnos en una universidad privada de Querétaro. Resultado, el 95 por ciento de ellos se informa a través de redes sociales, utilizando como motor de búsqueda TikTok, no Google. El 15 por ciento aún escucha radio comercial y el tres por ciento lee prensa escrita. Esa es la realidad de los jóvenes que estudian periodismo en una universidad privada de Querétaro. Y no es que esto sea la regla mundial, pero por ahí va. Casi el 40% de la población mundial evita "con frecuencia o a veces" las noticias de actualidad, en una tendencia que ha ido en aumento en los últimos años a raíz de la pandemia o las guerras en Ucrania y Oriente Medio, según reveló el informe elaborado por el Instituto Reuters de la Universidad de Oxford. En este contexto, en España, por ejemplo, el porcentaje de personas que se declaran "hartas" de las noticias ha subido desde el 26% en 2019 al 44% este año, mientras que en Argentina el interés por las noticias ha caído 32 puntos desde 2017 y el 45% las evita. Los videos cortos difundidos en redes sociales son la principal fuente de información de los jóvenes, por delante de los medios de comunicación tradicionales, que enfrentan además el desafío de la inteligencia artificial, advierte un informe anual del Instituto Reuters revelado ayer por el periódico Reforma. "Los videos se están convirtiendo en una fuente de información en línea más importante, especialmente entre los más jóvenes", destaca el informe del Instituto Reuters para el Estudio del Periodismo, vinculado a la Universidad de Oxford. "TikTok sigue siendo más popular (...) y el porcentaje de los que la utilizan para recibir noticias ha crecido en un 13 por ciento en todos los mercados y un 23 para los que tienen entre 18 y 24 años". El informe se basa en encuestas en línea realizadas por la empresa YouGov entre 95 mil personas en 47 países. El crecimiento es aún mayor "en África, América Latina y partes de Asia", advierten los expertos. Destacan las cifras de Perú, donde el 27 por ciento de los usuarios (de todas las edades) usan TikTok como fuente de noticias, frente al tres por ciento de Dinamarca. Siguiendo la tendencia de los últimos años, el estudio muestra que dos tercios de los encuestados a nivel mundial ven al menos un video corto (de unos minutos) sobre un tema informativo cada semana. Hasta un 85 por ciento de los encuestados en Perú ven videos cortos semanalmente para informarse, un 77 por ciento en México (misma cifra que en Colombia), 76 en Brasil, 75 en Chile y 66 en Argentina. En España son un 64%. Esas cifras descienden, sostiene Reforma, aunque no dramáticamente, entre los países más desarrollados: un 60% en Estados Unidos, 57 en Canadá, 45% en Francia, 49% en Alemania. El gran problema para los medios tradicionales es que casi tres cuartas partes (72 por ciento) de este consumo de videos se realiza en plataformas y redes sociales, frente a sólo el 22 en sus sitios originales, lo que plantea interrogantes sobre su capacidad para generar ingresos. Por último, en Facebook y X (antes Twitter), cuya audiencia ha envejecido, los medios tradicionales siguen siendo dominantes, aunque estas redes tienden a dar cada vez menos espacio a la información. Pero en TikTok, Instagram, Snapchat y YouTube, con un público más joven, la búsqueda de información se realiza más a través de creadores de contenido e influencers que de medios y periodistas clásicos. "Los consumidores adoptan el video porque es de fácil acceso y ofrece una amplia variedad de contenidos. Pero muchos medios tradicionales siguen anclados en una cultura del texto y tienen dificultades para adaptarse", comenta Nic Newman, el autor principal del estudio. "El nuevo presidente populista de Argentina, Javier Milei, tiene una exitosa cuenta de TikTok con 2.2 millones de seguidores", recuerda. Por cierto, el análisis cita al grupo de medios alemán KStA, que utiliza un programa de IA llamado Klara Indernach para redactar más del 5 por ciento de sus contenidos. Paralelamente a estas experimentaciones en los medios













establecidos, algunos sitios utilizan la IA para piratear contenidos, sin autorización ni control humano, con el fin de generar tráfico y ganar dinero. Aquí conocemos a varios. Plaza de Armas nació como portal de internet hace más de 14 años y luego pasó al papel. En ambas vías continuaremos, lo mismo que en radio y en las diferentes plataformas de la red. Las de hoy y las de mañana. -Oído en el 1810- Falsa alarma. Ya se afilaban cuchillos con el tema de la supuesta desaparición de la madre buscadora Ceci Patricia Flores Armenta. Hubo mucho ruido en noticieros e internet. La policía estatal de Querétaro, con autorización de la familia, entró a su casa en la colonia Álamos y la encontró deshidratada. Ufff. -¡Preeeparen!- Gabinetitis. Han circulado numerosas listas de los presuntos integrantes del próximo gabinete, pero la real será anunciada el jueves por la presidenta electa Claudia Sheinbaum. Acá hay interés por conocer el destino político de varios queretanos de la 4T, incluidos el ex presidente de la Suprema Corte de Justicia, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea y el ex titular de la UIF, Santiago Nieto Castillo, que ayer canceló una conferencia de prensa en el Chucho el Roto. A Zaldívar se le menciona para la consejería jurídica de Palacio Nacional. A Santiago para la subsecretaría de Seguridad con Harfuch o con Marcelo Ebrard en el Senado. Doy fe. -¡Aaapunten!- Cercano. También se ha mencionado al representante de Claudia en Querétaro y recién electo diputado federal por el VI distrito, Luis Humberto Fernández, como posible subsecretario de Educación pero lo más probable es que sea uno de los hombres clave en San Lázaro, en donde se perfila Ricardo Monreal como líder de la mayoría. Falta poco para saber. -¡Fuego!- En alerta. Hacen bien el gobernador Mauricio Kuri y el secretario de gobierno Carlos Alcaraz en atender el tema de la comunidad de Miranda -luego del prolongado bloqueo de la 57- para que la muy lamentable muerte de un menor atropellado no se convierta en un tema político por el parentesco de la presunta responsable y la hasta ayer subdelegada. El horno no está para bollos (o panes). ¡Porca miseria!. (PA 2)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Ruptura. Apenas terminaron las elecciones, y las fracturas al interior de varios partidos comenzaron a observarse. Al menos ese es el caso del PT en Querétaro, donde algunos militantes ya se están lanzando con todo en contra de la comisionada nacional en el estado, Valeria Flores y del excandidato al Senado, Carlos Rentería, a quienes acusan de aliarse con la oposición. Incluso, estarían pidiendo una auditoría a los recursos entregados al partido, ante sospechas de desvíos. Parece que el discurso de unidad solo se aplica en periodo electoral. **Santiago Nieto.** Nos enteramos que el excandidato al Senado por morena se integrará al equipo de transición de la presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo, esta invitación coloca al queretano en el círculo más cercano de quienes conformarán el nuevo gabinete de la 4T, desde donde dicen algunos, buscará construir su candidatura a la gubernatura de la entidad en el 2027. **Ceci Flores** fue encontrada con vida y a salvo en un domicilio de Querétaro, muchas personas celebran que la madre buscadora se encuentre bien. Sin embargo, luego de que se dio a conocer la noticia del hallazgo, más de uno se pregunta si hacer un largo ayuno fue la única razón que derivó en la desaparición temporal de la activista, pues a nivel nacional el tema escaló hasta las esferas más altas. (P 2)

IVÁN RESÉNDIZ, INCLUSIÓN TOTAL EN EZEQUIEL MONTES

Por Andrés González

Hace unos días, se dio un evento no sólo necesario políticamente hablando, sino urgente para el buen funcionamiento del gobierno municipal que viene en Ezequiel Montes. Sucede que – como nunca se había hecho – el virtual presidente municipal electo, Iván Reséndiz, reunió en el Pueblo Mágico de Bernal a la generalidad de los expresidentes de ese municipio, para dialogar, pedir consejo y "caminar sin distingo de colores ni banderas por el bien de nuestro municipio". Y para eso – hay que decirlo – se requiere no solo voluntad política, sino una muy buena dosis de humildad. Ahí estuvieron, fíjese usted bien, el capitán Adolfo Vega; Juan Trejo Feregrino, Antonio Trejo Feregrino, Hipólito Pérez Montes, Hipólito Martínez Arteaga, Daniel Trejo Guerrero y Jorge Luis de la Vega Ocampo. Solo faltaron aquellos que por su edad, algunos mayores de 90 años, no pudieron físicamente asistir. El lugar, el Hostal Medieval propiedad de la familia Cabrera, de Edgardo Cabrera que fue el conducto para la invitación. Y todos hicieron uso de la palabra. Uno a uno agradecieron el "detallote" político y todos, de manos del alcalde electo Iván Reséndiz, recibieron un reconocimiento. Se platicó del presente de este progresista municipio, de la ganadería , del comercio tanto de la cabecera municipal como el pujante que tiene el Pueblo Mágico de Bernal, de la necesidad de meterlo al orden, del turismo al que hay que impulsar. "Estos son momentos de unidad" expresó Iván Reséndiz Ramírez. Estaban ahí reunidos ex alcaldes que fueron de cuatro













fuerzas políticas, Del Partido Verde, del Partido Acción Nacional, del Partido Revolucionario Institucional y el nuevo alcalde, del partido Morena. No se tocaron colores ni ideologías, se habló solamente de "caminar unidos por nuestro municipio de Ezequiel Montes". También, fíjese usted la gentileza y cero revanchismo, fue invitada Lupita Pérez, la actual presidenta municipal en funciones, pero no asistió, por razones que no vienen al caso. Ni se pidieron explicaciones ni se dieron explicaciones. Siete personajes que en su momento, encabezaron los esfuerzos de este municipio, al que se sumó el actual presidente municipal electo, Iván Reséndiz. "Con mucho gusto nos sumamos a esta tarea por el bien de nuestro municipio. Agradecemos en todo lo que vale tu invitación y estoy seguro de que todos tenemos algo que aportar" fue la coincidencia a la que llegaron la generalidad de los ahí presentes. Al terminar el desayuno, la mañana del pasado viernes eres fresca; limpio el cielo de Bernal, de tal modo que se daban todos los ingredientes para encauzar por el camino del progreso a este municipio. Trascendió que reuniones como esta, si bien con otros sectores, se habrán de realizar, sobre todo "porque no hay tiempo que perder por Ezequiel Montes" les dijo el nuevo alcalde. Y ya se están armando las que vienen. Ojalá que este ejemplo trascienda hacia los demás municipios. En Ezequiel Montes se está haciendo la tarea... política. (CÓDICE INFORMATIVO)

EL ALFIL NEGRO

Drama. Terrible situación en Miranda ante fatal accidente: un menor muerto. La conductora ayudó a la madre a llevarlo al hospital, pero había fallecido. Ella puede quedar presa, la madre sin hijo y la delegada cesada, por ser pariente de la conductora. (N)

ANGUSTIA

Las historias y los hechos de las madres buscadoras siempre tienen un halo de angustia, llevan el dolor y la impotencia por donde quiera que echan los pasos, y en cada posible hallazgo, se repite la crónica de las desapariciones y de las tumbas clandestinas y de una esperanza rota al no saber, siquiera donde se encuentran los restos de sus seres queridos. No es novela, ni ficción no son cuentos de terror, es la vida y la realidad de muchas personas que han tenido la desgracia de perder hijos, hermanos, esposos, madres y que el dolor y la desesperación, la impotencia y la sordera de las autoridades les han obligado a conformarse en grupos y prestarse ayuda. "No sabemos nada de ella desde ayer, sus teléfonos mandan a puro buzón, no le llegan los mensajes y están personas en su refugio y no salen", es la voz de Milagros, hija de Cecilia Patricia Flores Armenta, líder de las Madres Buscadoras de Sonora, que fue reportada como desaparecida por familiares y activistas durante la mañana de ayer. La última comunicación se estableció a las 22:45 horas del domingo 16 de junio —dijo su hija—, quien afirmó que el Mecanismo de Protección para Personas. Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, operado desde la Secretaría de Gobernación, se negó a facilitar la búsqueda en el refugio destinado a su madre. De acuerdo con la Comisión de Búsqueda de Personas para el Estado de Sonora, la activista se encontraba en el estado de Ouerétaro. Y aquí, en nuestro Ouerétaro fue otra la historia: con una importante movilización a la calle Enredadera en la colonia Álamos III Sección, con la presencia de autoridades de la Fiscalía General de la República, PoEs, Comisión de los Derechos Humanos, Secretaria de Gobierno Estatal, Protección Civil Estatal, Comisión Estatal de Búsqueda, familiares, así como paramédicos de la Cruz Roja ingresaron al inmueble, encontrando con vida a la activista dentro de una habitación. Jesús Becerra, Coordinador Operativo de PCO, informó, que la activista presentaba una descompensación metabólica por ayuno prolongado, así como una deshidratación leve. Tras su revisión, determinaron trasladarla a un Centro Hospitalario para continuar con una mayor atención, descartando una situación que ponga en riesgo su integridad. En esta ocasión, fue un final afortunado, que no es el común de las activistas que sufren persecuciones de los grupos delictivos y abandono de las autoridades federales. Aquí se contó otra historia, la de apoyo interinstitucional, la de respuesta a una emergencia, la de la solidaridad con estas mujeres y hombres que siguen buscando incansablemente los restos de sus familiares. Tras su revisión, determinaron trasladarla a un Centro. Hospitalario descartando una situación que ponga en riesgo su integridad —dice el parte médico. Hay quien no cree en nuestro buen vivir, esta es otra muestra de lo que tenemos y el motivo de nuestra lucha por conservar a Querétaro. (N)













NUEVA GIRA

El gobernador Mauricio Kuri González anunció ayer que realizará una nueva gira de trabajo para buscar inversiones. Esta vez, el mandatario queretano anunció que viajará a Londres, a un evento en materia aeroespacial. Las giras anteriores se han visto reflejadas en anuncios de inversión importantes para la entidad que representan la generación de empleos formales. Recordemos además que estamos en un contexto económico en el que ya se da el fenómeno de la relocalización de empresas (también llamado 'nearshoring'), en el cual los estados buscan atraer las inversiones. Querétaro no se queda detrás de este fenómeno debido a su ubicación geográfica y al Estado de derecho que prevalece respecto de otros estados vecinos. Veremos cómo se da este fenómeno en Querétaro respecto a la política económica que se tiene, atrayendo inversión en sectores como el aeronáutico y ahora el de las tecnologías de la información. También, en este asunto entra la variable del nuevo Gobierno federal, con el cual el gobernador, afirmó, espera que se tenga la continuidad en proyectos que detonarán aún más el desarrollo de Querétaro. Uno de esos proyectos es el tren México-Querétaro, que todo parece indicar que será una realidad para este próximo sexenio; sin embargo, no cantemos victoria. Hay que esperar lo que presentará el Gobierno de Claudia Sheinbaum. (AD QRO 2)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
P : PUBLIMETRO	PA: PLAZA DE ARMAS













18 DE JUNIO DE 2024



QUE LE JUGARON RUDO AL PARTIDO ROSA

Alrededor de dos mil votos le faltaron al partido QUERÉTARO SEGURO para conservar su registro y alcanzar los tres puntos. La presidenta CONNIE HERRERA MARTÍNEZ lo atribuye a problemas de conteo, fuga de votos y hasta traiciones en algunos municipios y no se da por vencida, aunque el Instituto Electoral del Estado de Querétaro ya ordenó su liquidación. Sí di.

Agua de la elección provocó decepción.

(PA 1)













18 DE JUNIO DE 2024



(PA 4)